

Lectura de textos – Tutoría 1º

La violencia y el acoso escolar, también bajo la forma de ciberacoso, son frecuentes y afectan a numerosos niños y adolescentes.



UNESCO, <https://trello.com/c/xnXEBwzN/253-message-8>

Os Estados Membros da UNESCO designan o primeiro xoves de novembro de cada ano como **Día Internacional contra a Violencia e o Acoso na Escola, incluído el Ciberacoso**, recoñecendo así que a violencia no entorno escolar baixo todas as súas formas atenta contra os dereitos dos nenos e os adolescentes, a saúde e o benestar. A UNESCO fai un chamamento aos Estados Membros, asociados das Nacións Unidas, outras organizacións internacionais e rexionais e tamén á sociedade civil, incluídas las organizacións non gobernamentais, as persoas e outras partes interesadas a colaborar na promoción, organización e celebración deste día internacional.

Este año, el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso en la Escuela, incluído el Ciberacoso, se celebrará el 4 de noviembre y tendrá como tema “Luchar contra el ciberacoso y otras formas de violencia en línea que involucran a niños, niñas y jóvenes”.

El ciberacoso tiene consecuencias negativas en la educación, la salud y el bienestar de los niños y de los jóvenes. Las víctimas tienen a menudo resultados escolares inferiores a los de otros alumnos, se sienten como extraños en la escuela o abandonan sus estudios.

- *Al igual que el acoso, el principal motivo del ciberacoso es la apariencia física. En una encuesta realizada en 13 estados de EE.UU., el 61% de los niños y niñas afirmaron haber sufrido ciberacoso por su aspecto físico.*

Fuente: <https://es.unesco.org/commemorations/dayagainstschoolviolenceandbullying>

Lectura y comentario:

1- Váis a leer un fragmento traducido del material colgado en la web oficial del Ministerio de Educación francés sobre el acoso escolar, en concreto, de la página ligada al pie de foto.

En el instituto

Si en tu centro o en tu clase, uno de tus compañeros es víctima a menudo de empujones, novatadas, burlas, agresiones y se le margina del grupo, está siendo acosado. Si es víctima de hechos similares en Internet, se habla entonces de ciberacoso. Debéis ser conscientes de que el acoso, para la

víctima, puede tener consecuencias graves (baja de los resultados escolares, pérdida de la autoestima, abandono escolar, malestar).

El acoso no es un juego: no seáis espectadores. En efecto, los autores de estos hechos buscan a menudo un público para sentirse valorados. ¡No os dejéis arrastrar involuntariamente a participar de este tipo de violencia, sobre todo en Internet! No hay que enviar ni transmitir mensajes, mails, SMS o fotos que puedan herir. Imaginad lo violento que resulta ver fotos o mensajes degradantes compartidas a través de las redes sociales, a la vista de todos.

2- Mirad y escuchad atentamente este vídeo. Dialogad y comentad con la tutora sobre lo que muestra.

Video 1

[Cómo actuar frente al acoso escolar. José Antonio Luengo, psicólogo y profesor](#)

